

Interpretando el sentir unánime de nuestro pueblo, nos asociamos al inmenso dolor que sufre el pueblo alicantino, víctima de la cobarde agresión fascista.



**EL**

**OBRAERO**

Organo del Partido Socialista Obrero

## LOS SUDETES DE CHECOSLOVAQUIA

Ya la prensa diaria nos ha dado a conocer el resultado de las elecciones municipales checoslovacas. Aún cuanto las agencias de información, más o menos inspiradas por la propaganda nazi, anunciaban este comicio como una gran amenaza para la política checoslovaca, la prensa de Praga estaba muy lejos de dar esa sensación alarmista. Para los que conocen la política checoslovaca, el problema de los sudetes queda circunscrito a un marco muy limitado.

Konrád Henlein presentó el 25 de abril en Karlovy Vary y sus famosos ocho puntos, como condiciones que por mandato de Hitler, presentaba al Gobierno Checoslovaco. Estos son:

1. Completa igualdad en derecho y completa igualdad del grupo alemán con el resto del pueblo checoslovaco.
2. Reconocer al grupo de los sudetes su personalidad jurídica y facultad para mantener esta igualdad dentro del Estado.
3. Delimitar y reconocer el territorio habitado por alemanes dentro de la República.
4. Autonomía en el territorio alemán para todas las actividades de la vida pública y en cuanto se refiera a asuntos e intereses del grupo alemán.
5. Disposiciones legislativas de protección para aquellos ciudadanos del Estado, que viven fuera de los límites territoriales de los sudetes.
6. Supresión de todas las injusticias cometidas contra los sudetes desde el año 1918 e indemnización por las pérdidas ocasionadas por esas injusticias.
7. Reconocimiento y realización de las bases siguientes: En el territorio de los sudetes los empleados públicos serán alemanes.
8. Libertad completa para manifestarse como alemanes y adherirse a la concepción universal alemana.

Estos 8 puntos han sido reconocidos absurdos por los partidos políticos alemanes de Checoslovaquia, excepto como es natural, los henleinistas. Examinémoslos brevemente:

Todos los ciudadanos checoslovacos, sean checos, eslovacos, alemanes, rutenos, magiares, hebreos, polacos o de la raza que sea, son iguales ante la ley, según la Constitución de la República. Ahora bien, a ninguno de estos grupos etnográficos se le puede conceder unos derechos que igualen a los derechos de todos los demás grupos que integran el Estado. Tres millones de alemanes no pueden exigir, como grupo, ser equiparados a los doce millones de los demás ciudadanos.

Ante el Estado sólo existen ciudadanos y no grupos raciales. La Constitución checoslovaca reconoce en todas las poblaciones en que haya un 20 por ciento de habitantes pertenecientes a un grupo etnográfico, dere-

chos para el establecimiento de escuelas y el uso obligatorio de la lengua minoritaria en las dependencias del Estado y del Municipio. Notemos que los grupos

Inauguración de las Escuelas Populares **PABLO IGLESIAS**



Siguiendo la ruta que el venerado maestro jaló con su conducta y con su obra, el Partido Socialista de Elche, ha organizado las Escuelas Populares «Pablo Iglesias», y el deber de cada uno de nosotros, cumple un deber de gratitud con el apóstol del socialismo que en días preteritos señaló a los trabajadores el camino de su emancipación.

Los trabajadores ilicitanos tienen su escuela de capacitación. Al crearlas los socialistas de Elche nos hemos inspirado en la digna austeridad y recta nobleza del fundador del socialismo español. En nuestro espíritu alienta el cariño que Iglesias sentía por los oprimidos, y al igual que hemos luchado por su emancipación económica, queremos ahora su capacitación intelectual. Hemos de emplear todos nuestros esfuerzos en conseguir que los obreros de nuestro pueblo alcancen las aptitudes que se precisan para escalar los puestos de responsabilidad, en Bancos, Fábricas y Oficinas.

Se han organizado clases de Caligrafía, Mecanografía, Contabilidad, Cálculo Mercantil, Taquigrafía y Enseñanza en General. Estas clases correrán a cargo de competentes profesores y auxiliares que espontáneamente se han ofrecido y contando con el estímulo del profesorado titular, están en período de organización otras clases superiores.

Con el fin de que tengan estas escuelas una continuidad estioiente, se ha creado una Junta Orientadora o Patronato, integrada por relevantes personalidades locales, que asumirá la obligación de velar por el normal funcionamiento de las clases y por el progreso de las mismas.

La inauguración de las Escuelas Populares Pablo Iglesias, tendrá efecto hoy Domingo a las 11 de la mañana en el local de la Agrupación Socialista, en el que para dar estado oficial al funcionamiento de las clases se celebrará un acto que presidirá el Director del Instituto de 2.ª Enseñanza de la localidad Profesor Puig Espert, primera autoridad docente.

Tomará parte también el Director de las Escuelas Graduadas, Sr. Jareño, algunas compañeras del Grupo Femenino Socialista que leerán poesías dedicadas a Pablo Iglesias, el Diputado a Cortes por la Provincia Ginés Ganga, el Director de Avance y culto periodista Francisco Ferrández Alborn, y el popular exalcalde nuestro querido paisano y compañero Manuel Rodríguez Martínez.

A este acto quedan invitados todos los compañeros y compañeras pertenecientes al partido y simpatizantes en general, y especialmente los alumnos de ambos sexos inscritos para las clases, y sus familias.

eslavos que habitan en Alemania y Austria no gozan de este privilegio.

Materialmente resulta imposible delimitar el territorio ocupado por los sudetes ya que en la mayor parte de las comarcas y de las poblaciones se encuentran mezclados. Los antiguos reyes de Bohemia lo fueron también de Austria, Sajonia y Baviera, y sus súbditos se establecieron libremente en todos los territorios de la Corona. De igual manera que en el Levante español se encuentran mezclados las poblaciones de habla castellana y valenciana por haber pertenecido todos a la Corona de Aragón. Por este motivo la delimitación territorial y la autonomía comarcal que se pide en los puntos 3 y 4, es prácticamente irrealizable.

Tampoco se pueden dictar leyes especiales para una clase determinada de ciudadanos. En España los ciudadanos catalanes o vascos no gozan de ninguna prerrogativa dentro ni fuera de sus regiones.

Las injusticias de que se habla en el punto 6, significan la pretensión de anular toda la obra constructiva realizada por el pueblo checoslovaco en su revolución de 1938. Al crearse nuevo Estado tuvo que realizar la reforma agraria que desposeyó mediante indemnización, a los aristócratas del Imperio. Y tuvo que apartar también de los puestos dirigentes a numerosos funcionarios del Imperio, que de haber sido respetados en sus cargos hubieran traicionado a la República checoslovaca como en España han traicionado a la República y al pueblo español que les respetó en sus puestos.

Aceptar que en las poblaciones ocupadas por los sudetes los empleados públicos fuesen alemanes con eliminación de los de otras razas, sería entregar una parte del territorio nacional a un poder distinto al del Estado. En los cargos de elección es el sufragio el que designa a los ciudadanos, y en cuanto a los funcionarios del poder central, todos los ciudadanos sin distinción racial pueden ingresar en los diferentes Cuerpos. En la diplomacia, en el ejército, en los ministerios, en los tribunales de Justicia, en la enseñanza, etc., en todos los organismos del Estado figuran numerosos y prestigiosos funcionarios de raza germana.

El 8. punto lo explica Henlein en su discurso de Karlovy Vary diciendo: «lo mismo que los alemanes de de todo el mundo, confesamos también nosotros que la base de nuestras opiniones vitales es el nacional-socialismo, que ellas llevan todos nuestros sentimientos y de acuerdo con ellas queremos organizar nuestra vida». Aceptar esto sería incorporar la República checoslovaca a los principios políticos del nazismo, traicionando por tanto, la opinión democrática de la inmensa mayoría de los habitantes del país.

GINÉS GANGA

**El único problema que discutir hoy en las fábricas, es el de perfeccionar e incrementar la producción el día siguiente.**

**Combatientes, trabajadores y antifascistas: Del esfuerzo de todos depende la victoria. Apretemos cada vez más nuestras filas.**

# La aviación extranjera, impotente para enfrentarse con las alas gloriosas de la República, sacia sus instintos sanguinarios en los pueblos indefensos de nuestra retaguardia. ¡Cobardes!

## Insurrección facciosa

La prensa nos trae noticias de las divergencias surgidas en la zona dominada por los fascistas, entre los italianos, y los requetés y falangistas. Tenemos el firme convencimiento de que esto sólo significa el primer chapazo, de lo que, en no muy lejana fecha, ha de ser campo de Agramante.

Los dirigentes de la rebelión, tienen perdida la partida, si no poder triunfar en los primeros momentos. Por el terror y conculcando miles de asesinatos lograron amedrentar a los pueblos que dominaron e imponer su autoridad; pero sabían los cabecillas que con las fuerzas que les acompañaron en la aventura no podrían conquistar nunca el terreno que había quedado ile. al Gobierno; como se demostró en los primeros momentos con la conquista por las armas leales de algunos pueblos de no escasa importancia, y entonces echaron mano de fuerzas mercenarias, primer error, que también fracasaron frente a este pueblo que no le intimó la muerte. Recurrieron a fuerzas extranjeras sin calcular las consecuencias que podría tener este funesto paso de prolongarse la guerra y mostrando un gran desconocimiento del carácter del ciudadano español.

Por sorpresa y ofreciendo una fácil victoria, han consigui-

do tener sujetos a falangistas y requetés, quelenes, viles y traidores, su conciencia les acusa de malos españoles que consenten la muerte a sus hermanos y la destrucción del suelo que les vio nacer.

Vuelven a desarrollarse en España los mismos hechos ocurridos en los albores del pasado siglo durante la guerra de la independencia. Los ejércitos de Napoleón, este coloso que batió a los ejércitos de Europa, Asia y África, invadieron España, pero nuestra nación que consistió todos los desastres que le impuso la monarquía, se alzó alzada contra el invasor no consentiendo la intervención de gente extraña y todas las cosas se allanaron todas las diferencias se borraron para concentrar las energías y dirigirlas a un fin único; expulsar a los invasores.

Luchamos hoy también por nuestra independencia y nuestra libertad. Franco y los que le siguen en la dirección de la criminal traición, no podrán vencer nunca, porque cuando más se prolongue la guerra habrán más españoles que se rebelarán contra su nefasta obra y consentirán arrastrar todas las consecuencias antes que pasar por una dominación extranjera.

### Previsiones nacionales

## La siembra de cereales

Próxima la recolección del trigo, del que existen variedades apropiadas para nueva siembra y reproducción, y que se dan perfectamente en las tierras de nuestro término, el Servicio Agronómico, por medio de la sección sericícola fija los jalones para que la próxima cosecha reúna las más perfectas condiciones de selección con el fin de obtener aquel rendimiento, sujetando y encauzando los labores de la cosecha en este aspecto de la Agricultura por cauces nuevos que se ajusten taxativa y definitivamente a aquellas normas que el progreso impone en todos los órdenes de la vida.

Así hemos visto reunidos en la Alcaidía, de esta Ciudad el pasado miércoles, al ingeniero Sr. Lasa, con el personal destinado a realizar estos trabajos en nuestro término, con todos los pedáncos del término, para dar a conocer las instrucciones precisas a tal objeto.

Van a ser objeto de recolección inmediata dos variedades de trigo conocidas con los nombres de Mentana muy cultivado en nuestra tierra de hace tiempo y Ardito, variedad que de poco tiempo a esta parte ha adquirido una perfección de desarrollo que le hace ser predilecto para nueva producción.

Contando con las dificultades que en época anterior ha tenido esta recolección, por el ingeniero se hizo presente su propósito de establecer depósitos donde habrá de reunirse las cantidades de aquellas dos variedades para

ser objeto de una depurada selección y facilitadas luego para la siembra de la próxima cosecha, desechando aquellas cantidades que no reúnan la mejor condición de granazón y de sanidad. Quiere decirse que la pureza del grano en toda la extensión de la palabra, será la única condición para que este trigo se reserve para nueva producción.

Igualmente se hizo presente hasta donde lleguen las posibilidades, la próxima cosecha en nuestro término será exclusivamente a base de variedades, generalizando así una producción completa y una bondad de producto desconocida hasta hoy.

Los agricultores deben poner a disposición de los delegados que el Servicio Agronómico envía a este fin, las cantidades de trigo que recolecten y que sean de las variedades indicadas. Es preciso que cada uno, acepte el cumplimiento absoluto de esta obligación sin tener en cuenta si cumple o no la ley, porque sujeta toda la España Leal a esta medida, todos los agricultores de la España Leal, habrán de sentir el peso de la Ley en aquellos casos de infracción de las disposiciones del Gobierno. Cumpliendo todos con el máximo entusiasmo, el resultado habrá de ser igualmente beneficioso para todos.

Otras cuestiones de detalle relacionadas con este asunto fueron tratadas y consentidas por los agricultores asistentes, y que al llegar a ser realidad daremos a conocer a nuestros lectores.

### Disquisiciones europeas

## Amilcar Barca y el burro del tío "Chimet"

No nos cabe duda alguna, los ilicitanos hemos sido siempre unos precursores. Cuando en cierta ocasión nos refirió el protagonista Puig Spert aquella formidable hazaña de nuestros antepasados, causa de la rota de las huestes Cartaginesas en las márgenes de nuestro seco, *Rambra*, entonces seguramente caudaloso río Vialopó, pensábamos con razón y apocados un tanto por nuestra fantasía, que bien podrían ser aquellos tiempos habitantes de Illice los precursores de los actuales carros de asalto, que tan importante papel representan en las modernas guerras. Es de suponer que si lector amable estás en antecedentes de este hecho histórico; por si así no fuese, no estará demás que te lo refiramos aquí; lo que podrá suceder es, que si lo sabes, que te saltes a la torera la narración, y sigas después el hilo de las disquisiciones de esta semana.

Según cuentan los historiadores, en una de las múltiples guerras que Cártaago y Roma sostuvieron, desembarcó en nuestra cercana playa del Pinet, un número de ejército al mando de Amilcar Barca famoso General Cartaginés. Las fuerzas de Amilcar muy superiores en número a las que podían oponerles los romanos que guardaban la antigua Illice Augusta, colonia de Roma a la sazón, amenazaban con exterminar a las pocas Centurias de Roma. Los Romanos pidieron auxilio a los Jales Indígenas, y éstos incórrtos ni perezosos se lo prestaron de una manera decisiva, al recurrir a la ingeniosa estrategia de encender unas antorchas atadas a las astas de numerosos toros. Estos nobles y bravos animales, enloquecidos por el dolor y el espanto que el fuego de las antorchas producía en sus cervices, arremetieron contra las filas cartaginesas, desbaratándolas por completo y ocasionando la derrota de Amilcar, que según cuentan se ahogó en el río Vialopó, al hundirse un puente egoblado por el peso de tanto fugitivo.

¡Eh! ¿Qué te parece? No está mal la idea, es estupenda. ¿No? Cíase que todo hubiera ido a pedir de boca para nuestros antepasados; pero etc aquí, que Amilcar tenía un hijo; Asdrubal, y a este se le ocurrió después destruir a Illice Augusta, y sembrar de sus fértiles campiñas; con lo que pagaron demasiado cara la lea aquella tan original. Cera en verdad les costó a los ilicitanos de entonces la broma que gastaron a los Cartagineses, pero les quedó la gloria innegable de ser los precursores de los modernos carros de asalto.

Más, no creas, lector paciente, que con aquellos ingeniosos

antepasados se terminaron los precursores, nada de eso; todavía podemos encontrar algunos, y lo que sigue te lo demostraré. Nosotros podemos festejar, y sereno el guarnicionero de la Plaza de la República también, como nuestro querido compañero de redacción Cantaría, se ha ido apretando puntos y más puntos en el cuero barrigull, hasta tener que visitar por dos veces al mencionado guarnicionero de la Plaza, para que le hiciera más agujeros en el cinturón, que iba desapareciendo bajo la presión de la hebilla, a medida que menguaba la barriguita semiburquesa que Cantaría ostentaba con orgullo, y que tantos gazpachos le suponía. Por eso, cuando una de estas pasadas semanas, le oímos decir a Pascual Tomás en el Kursaal, aquello de apretarse la correa cuando no hubiera comida, nos sonreímos un poco tróncos. Nosotros estábamos en el secreto de «Cantaría», y cuando salimos de la conferencia fuimos en busca del popular autor de las *Clayans*, le dimos un fuerte abrazo y le clasificamos como uno de nuestros precursores. No contábamos con la sorpresa que nos guardaba. Haciendo alarde de modestia, no quiso la gloria para él. Nos informó que habían otros antecedentes mucho más interesantes y de fecha no muy lejana, refiriéndonos la popular hazaña del burro del tío Chimet. Ante esto que nos refirió Cantaría, después de repetir lo del abrazo, los afirmamos más y más en nuestra convicción de que somos un pueblo de precursores. Ya no puede importarnos nada que las habas se terminen; que vendan los tomates a doce pesetas el kilo; que en las tiendas, al igual que la anterior semana, no nos racionen ni hasta el aceite; que seguir el ejemplo del tío Chimet, asunté terminando. Remedando al pintoresco paisano que acostumbró a su malaventurado rucio a no comer, hacemos nosotros igual con la suegra, con la parienta y con los chicos, y habremos resuelto el problema. Así como los de Elche. Ya lo sabe Pascual Tomás si viene otra vez; a un pueblo de precursores le están demás las advertencias.

Perico Palos

### Charla por Radio

El próximo domingo día 29 del corriente y desde la emisora de Radio Elche pronunciará una charla el Secretario General de este Consejo Local de la Alianza Juvenil Antifascista camarada M. Galén Oliver.

En la emisión de sobre mesa o sea a las 2 de la tarde.

## Deben indeclinable

Todos los antifascistas nos hemos impuesto como norma de nuestra actuación, seguir el camino que nos trace el Gobierno y acatar los órdenes que de éste dimanen. Ello es premisa indispensable para conseguir la victoria, que no alcanzaremos por mucha razón que tengamos, sino cuando nuestras armas se hayan impuesto a las de los invasores.

Siguiendo la trayectoria de obedecer los órdenes del Gobierno, cuando éste ordene la incorporación a filas de algunos reemplazos, nadie puede poner el menor obstáculo o reparo alegando que su trabajo es indispensable en la retaguardia si así no lo ha estimado quien tiene poder para ello.

No podemos ignorar, que si necesario es tener quien dispere los proyectiles, también lo es tener quien los fabrique, quien haga alpargatas, zapatos, telas, para proveer las necesidades de nuestro Ejército. Todos somos necesarios y de ahí que sea el Gobierno el único que puede dictar normas, en que cantidad y de que especialidades. Los que están en estas condiciones que cumplan su deber en la retaguardia y los demás todos a engrosar las filas del Ejército, a cumplir esta misión, penosa, pero digna y honrada, y la más importante en estos momentos.

Es natural que el cumplimiento de este deber ocasione trastornos en las ocupaciones habituales de algunos ciudadanos, pero háganse todos cargo que esto es de un orden muy secundario. La guerra, es el monstruo de cien cabezas, no se detiene en ninguna clase de obstáculo, todos los arroja como débil pluma y no se detiene al examen de que es lo que más conviene a cada uno. Muy respetables todos los intereses particulares, pero nada suponen comparados con lo que estamos defendiendo. Cuando pueblos enteros son desvestidos por la metralla y a diario están muriendo centenares de hermanos nuestros ¿que puede importarnos los perjuicios que se ocasionen a la economía particular?

Lo primero es ganar la guerra, que después tiempo habrá de reconstruirse, pero si perdemos la guerra, para qué queremos todo lo demás incluso la vida de la que otras dispondrían.

Los miles de compañeros caídos en la contienda, todo lo dejaron para ir a cumplir con su deber. Preguntemos a ellos cuales son sus ambiciones y responderán que sólo una cosa desean, que prosigamos la lucha hasta el total aplastamiento de los invasores. Es lo mejor que podemos hacer, por ellos y por nosotros.

### A la 43 División

## Mensaje de Camaradas

La humanidad debe al alfabeto y a la imprenta todos sus avances progresivos y revolucionarios. Por eso odian y quemaron el libro los fascistas y, por el contrario, lo amáis vosotros, soldados de la Libertad, ejemplo de España y orgullo del mundo, para quienes tenemos el saludo coral de todos los antifascistas, expresado espontáneamente, como brotando del corazón, según van saliendo de la caja los signos tipográficos.

Después de recibir en París, con ocasión del Primero de Mayo, la adhesión de enormes multitudes obreras y democráticas que nos ayudan con fervor cada vez más intenso, la Delegación proletaria española cumple el deber de reintegrarse a nuestra Patria por este frente, escucha de bravura, y de que sean vuestras valerosas las primeras marchas de combates que estretchemos para comprobar que está firme el pulso de un pueblo decidido a vencer.

En la Alpujarra y en Jaén, de Pezcozaco a Toledo, en torno al Madrid heroico, de las Alca-

rias nunca domadas a Levante sobre el Ebro y sobre el Sagre, millones de soldados ponen su moral y sus armas a la altura de su voluntad de victoria. Resisten. Atacan. Esperan. Detrás de ellos, millones de Españoles forjan una retaguardia que camina ya con ritmo de guerra. Y a la cabeza de ese ejército civil, el Proletariado, más unido que nunca; el Frente Popular, amplio y fortalecido; el Gobierno, gata y autoridad próxima de todos.

Camarada Beltrán, jefe de la Perolca 43; camaradas jefes, comisarios, soldados: La España Antifascista os saluda, os admira y sabrá encontrar en vuestro ejemplo la ruta del triunfo definitivo. ¡Viva la 43 División! —P. C., 7 de Mayo de 1938. —RAMON LAMONEDA, secretario del P. S. O. E. — FELIPE PRETEL, tesorero de la U. G. T.

Obreros: Leed  
El Socialista

# Las horas que tengas libres empléalas en la construcción de refugios. Entrega tu donativo para este fin si no puedes prestar apoyo con tu trabajo.

## OPINIONES

### DICTADURAS Y DEMOCRACIAS

Es innegable que para gobernar se necesita autoridad, pero no la autoridad de la fuerza bruta, sino la autoridad del prestigio y de la justicia. Nada hace más odioso al poder que el mal empleo del mismo. Difícilmente soportan los pueblos la tiranía por largo tiempo, a no ser que se les haga vivir en la abyección, y un pueblo abyecto es un pueblo que decae y peligra, lo que supone en un plazo de tiempo más o menos breve su desaparición, a no ser que se salve por medio de una revolución social que trastoque completamente su régimen de tiranía en un régimen de libertad y progreso. Este es el ejemplo que en la historia nos presentan los grandes pueblos desaparecidos, que fueron el principio y la cuna de la civilización occidental y que en sus épocas de esplendor y poderío dominaron al mundo. La decadencia del imperio Romano, se inicia precisamente en sus épocas más abyectas e inmorales. Como no había un pueblo que reaccionara le cumplió la ley fatal y desapareció por completo. Si Francia se salvó de la desaparición total, fué debido a que el pueblo que no estaba aminorado de la baja moral de las clases dominadoras, aristocracia, clero, realeza, reaccionó con la revolución. La corte del Rey Sol, Luis XIV, con toda su urdimbre de intrigas e inmorales, dejando a la burguesía y al pueblo en el más completo abandono y embrutecimiento, desembocó fatalmente en la tragedia del reinado de Luis XIV. Ellos de sangre corrieron en Francia, pero quedó un pueblo vigoroso y fuerte, que aún en la actualidad conserva su vitalidad y poderío.

Los regímenes totalitarios pretenden retrotraer a los pueblos al estado de servidumbre en que estaban sumidos en la antigüedad. Para nadie es un secreto que solo se pueden imponer estos regímenes por el terror y por la violencia. No toleran la más leve independencia de ninguna autoridad, ni militar ni jurídica, ni eclesiástica. Todas las libertades vitales del país donde se impongan los regímenes llamados totalitarios, han de supeditarse incondicionalmente, al capricho o a la parcialidad; no obstante suelen blasonar de respeto al pueblo a la ley y con el mayor cinismo dicen representar a la mayoría del país. Mussolini decía el 24 de Marzo de 1924, «Nadie como el Gobierno fascista ha sentido mayor respeto por la independencia del poder judicial». Pero ya en Septiembre de 1925 había destituido sumariamente al presidente del Tribunal de Casación, o sea al juez supremo de Italia, quien se enteró de su destitución por los periódicos. Este cargo le fué otorgado ipso facto a uno de los personajes fascis-

tas de más confianza de Mussolini. Esta conducta expresa fielmente lo que es el fascismo. Durante el curso de la guerra actual, no ha hecho otra cosa que decir y prometer precisamente lo contrario de sus intenciones. Por eso cuando anunciaba Mussolini que quería la paz, hablamos de suponer en sus palabras que preparaba la guerra, y todo por este orden. La Democracia es precisamente todo lo contrario. El régimen democrático es la antítesis de la Dictadura porque se fundamenta en la voluntad de la mayoría del pueblo. El profesor de Derecho público en la Universidad de Berlín—antes del nazismo desde luego—Hertrann Hellers, nos lo explica de forma magistral. Dice Hellers: «Democracia es el predominio del pueblo como unidad sobre el pueblo como pluralidad. El medio técnico de como se forma la unidad democrática es pura y simplemente la libre sumisión de la minoría a la voluntad de la mayoría, la renuncia de la minoría a imponerse a la mayoría por la violencia y también la renuncia de la mayoría a oprimir a la minoría y colocar sus perspectivas de convertirse en mayoría la próxima vez».

Clemenceau, el vigoroso político francés vencedor en la gran guerra, define la Democracia como la conclusión fatal de la experiencia humana. No es que tengamos la pretensión absurda de negar que la Democracia esté exenta de taras y defectos; aunque sí podemos afirmar que estos defectos no son inherentes a su técnica, sino al modo de aplicarla y más que nada a los individuos que la aplican, que no siempre interpretan adecuadamente los postulados Democráticos, derivando como consecuencia hacia deterioros perjudiciales para el pueblo. Muchos errores y muchas injusticias se llevan realizadas en nombre de la Democracia; pero así y todo hemos de convenir que nunca pudieron escapar a la crítica a los mismos pueblos donde tuvieron efecto. En cambio los horrores de las Dictaduras, si han llegado al conocimiento del pueblo, ha tenido que ser de forma extralegal y no permitida. Ello es porque la Dictadura no resiste ninguna crítica, en cambio la Democracia, sale siempre robustecida y saneada de la crítica, que actúa sobre ella como elemento depurador.

A. R. S. (Continuando)

Este número ha sido visto por la censura.

### Camarada:

“AVANCE”, el diario socialista de la provincia, tu diario, necesita tu ayuda económica. En un escrito de la pasada semana, que copiamos a continuación, reclamaba tu apoyo. ¡Cumple con tu deber, camarero!

### Socialistas y simpatizantes:

Los socialistas alicantinos saben como hacemos AVANCE. La Lynxip con que confeccionamos el diario estuvo bajo la dirección de nuestro fundador y maestro Pablo Iglesias en el «Socialista» de Madrid. Las demás máquinas que empleamos en AVANCE son muy antiguas, porque con todo y ser el Partido Político más antiguo de la provincia a pesar de controlar la casi totalidad del movimiento obrero U. G. T., no hemos podido conseguir la cantidad de dinero necesaria para montar un taller moderno, pues ello supera la capacidad económica de un partido.

Hoy más que nunca, camareros socialistas, simpatizantes obreros, AVANCE necesita de vuestra ayuda.

AVANCE solicita de todos los socialistas de la provincia, presten la ayuda necesaria para que el diario órgano oficial de la FEDERACION PROVINCIAL SOCIALISTA oriente a la clase trabajadora en estos tiempos de guerra y de revolución.

### En todos los pueblos:

deben constituirse los grupos de ayuda a AVANCE. Por correspondencia recibirán las Agrupaciones las instrucciones necesarias.

## CONVOCATORIAS

### Grupo Sindical Socialista La Turbina

Se convoca a todos sus afiliados a una reunión para el domingo día 28 a las 11 de la mañana, en el salón del Partido Socialista, para tratar asuntos de gran interés, y al que asistirá en representación del partido el camarero Manuel Rodríguez.

EL COMITE

### Comité Local de la Liga Nacional de Militados e Invalidos de Guerra

Se convoca a todos los socios de esta agrupación local de Militados e Invalidos de Guerra a una asamblea general que se celebrará el próximo lunes día 30 del corriente a las 6 de la tarde en nuestro domicilio social Obispo Torón 2 para tratar el siguiente orden del día:

- Lectura de convocatoria y acta de la reunión anterior.
- Nombramiento de mesa de discusión.
- Informes de los delegados a la reunión provincial.
- Elección de presidente por ausencia del actual.
- Asuntos generales. Preguntas y proposiciones.
- Se ruega la más puntual asistencia en vista de la importancia de los asuntos a tratar.

EL COMITE

### Sindicato Siderometalúrgico U. G. T.

Compañeros Compañeras: Por la presente ponemos en vuestro conocimiento que de acuerdo con el Reglamento del Sindicato Provincial Metalúrgico, se os convoca a junta general ordinaria, para el próximo martes día 31 del actual a las ocho y media en primera convocatoria y nueve de la tarde en segunda, en el local del Teatro Llorente para tratar el siguiente orden del día:

- Nombramiento de la mesa de discusión.
- Lectura del acta anterior.
- Nombramiento de Comisión Revisora de cuentas.
- Lectura de la correspondencia y gestiones del Comité.
- Dar cuenta de nuestros Delegados al Congreso de la U. G. T.
- Proposiciones generales.

Dada la importancia de esta junta, en lo que se han de dar cuenta de las gestiones que este Comité ha realizado, todas ellas de mucho interés para todos, esperamos la puntual asistencia de todos nuestros afiliados.

Elche 29 de Mayo de 1938

EL COMITE

### Relación de donativos entregados a la Federación Local de Sociedades Obreras por acuerdo de los partidos políticos y U. G. T. - C. N. T., para equipar a los que se incorporen al frente

Haberes del 1 de Mayo	Fábrica	Haberes del 1 de Mayo	Fábrica
Créditos y Finanzas sus haberes del 14 de Abril, 900'16 pesetas; Operarios de Fábrica Gaspar Quiles haber del 1.º de Mayo, 30'50; Operarios de Fábrica José Campello, 83'05; Operarios de Fábrica Vd. J. Escribar, 115'60; Operarios de Fábrica Santiago Valero, 122'50; Operarios de Fábrica Ferrández, Galvani y Compañía, 45'00; Operarios de Fábrica Más y Sánchez, 111'80; Operarios de Fábrica Juan Orts Serrano, 38'95; Operarios de Fábrica Tibi, Soler y Mico, 62'45; Operarios de Fábrica Incautación número 2, 57'00; Operarios de Fábrica Aledo y Compañía, 124'09; Operarios de Fábrica Francisco Saez Sánchez, 36'00; Operarios de Fábrica Lucas Ruiz, 68'25; Operarios de Fábrica S. A. F. n.º 4, 347'00; Operarios de Fábrica Salvador Sánchez, 125'00; Operarios de Fábrica V. Sansano (Sección Alpargatas) 235'00; Operarios de Fábrica Víctor Fenoll, 15'00; Operarios de Fábrica José Ferrández, 150'00; Operarios de Fábrica José Anón, 272'55; Operarios de Fábrica Antonio Rocamora 64'05; Operarios de	Fábrica Hijo Antonio Torres, 50'25; José Morán Román, 15'00; Operarios de Fábrica Clemente Sánchez, 14'00; Operarios de Fábrica Ant. Berenguer 50'00; Operarios de Fábrica Antonio Asencio Bañó, 41'70; Operarios de Fábrica Lucerga (Sección Calzado) 127'80; Los Obreros Barberés, 154'60; Operarios de Fábrica Francisco Segarra Agulló, 90'00; Operarios de Fábrica Vd. Pedro Martínez, 30'00; Operarios de Fábrica José Orta, 30'00; Operarios de Fábrica Diego Heriáñez, 190'90; Operarios de Fábrica Ferrández y García, 130'35; Operarios de Fábrica Zapallera 404'07; Operarios de Fábrica Antonio Esteve, 79'30; Operarios de Fábrica Vd. Rafael Bernabeu, 144'70; Operarios de Fábrica Casa Ripoll, 5,582'05; Colectividad de Obreros Agrícolas, 1,714'50; Operarios de Fábrica Hijos de Miguel Román, 144'50; Operarios de Fábrica Mirita Ferrando, 33'10; Operarios de Fábrica Román Asencio, 22'00; Operarios de Fábrica Va, Gaspar Quiles, 120'00; Fábrica de V. Sansano (Sección Vulgatazo) 263'10; Operarios de Fábrica Andrés Anón, 174'30.	Total 12,560'40 pesetas.	

## F.N.P.

Tres letras indescifrables para muchos pero que en el fondo tiene un gran significado. Sobervanos de milare de niños, hijos de trabajadores, que eligiendo la ruta que sus padres les marcaron, marchan con pasos agigantados, hacia la victoria de la clase obrera.

Letras, que a causa del aprisionamiento y persecución que ha tenido la costa reaccionaria, contra la clase obrera, no ha podido ver el gran significado de esta pequeña organización, que simboliza a los componentes de la España nueva, que ya la están forjando sus padres en los campos de batalla contra el fascismo internacional.

No porque hasta ahora, no se haya obrado como era debido, vayamos a dejarla en olvido, siendo de ésta organización de donde saldrán los verdaderos hombres del mañana.

Tenemos como ejemplo, a los niños de la gran patria hermana la U. R. S. S., que antes de la guerra que sostuvieron con verdadero heroísmo, sus padres contra el zarismo tirano, eran considerados como carne muerta, que aún no había lo-

### Donativos para la Casa del Combatiente de Elche

A la relación de donativos hechos para la Casa del Combatiente de Elche en Madrid y publicada en números anteriores, hemos de añadir 250 pesetas de Vicente Serrano Serrano.

### NATALICIO

Francisca Durá Guillén, compañera de nuestro camarada José Sánchez Collán, ha dado a luz un robusto niño que ha sido inscrito en el Registro Civil con el nombre de David, hallándose tanto la madre como el recién nacido en perfecto estado de salud.

Nuestra felicitación a tan estimados camaradas.

que era la verdadera vida de la clase proletaria y que después de esta lucha vemos la gran transformación que ha surtido en estos niños, que hoy en día están gozando de una gran felicidad.

¡Trabajadores que luchais en la retaguardia ayudad a este pequeña organización infantil contribuyendo a que vuestros hijos ingresen en ella.

Secretarios General y de Organización

## Comentario a la Sesión Municipal

Poco asunto de importancia en el orden del día, pero gran asistencia de Consejeros, como en las grandes solemnidades. Sin embargo, después de aprobar el expediente de habilitaciones de crédito que necesitaba mayoría absoluta, con algunas instancias y comunicaciones de menor cuantía, quedó agotado el orden del día.

Fuera de él, nuestra compañera Francisca Vázquez formula el ruego de que se designe sustituto para la conservación del material que formará el Museo Illicitano. La mayoría de U. R. recuerda, a propósito de lo ocurrido el pasado domingo en el Kursaal, que no deben ponerse asientos en los pasillos de los teatros, (que te creas tú eso; por algo los teatros parece que son cosa aparte de todo). Y con el acuerdo de que testamente al Gobernador Civil y Ayuntamiento de Alicante nuestro dolor por las vidas perdidas y nuestra protesta por la salvaje agresión fascista de que fue objeto la capital alicantina en la mañana del miércoles, se hubiera levantado la sesión sin haber pedido la palabra nuestro compañero Manuel Rodríguez, que con Hidalgo Maciá había tomado posesión del cargo de Consejero en sustitución de nuestros no menos compañeros Juan Pomares y Miguel Martínez Izquierdo.

Manuel Rodríguez comienza diciendo que al reintegrarse a su pueblo y ser desfilado a ocupar un sillón del Consejo Municipal venía dispuesto a trabajar como siempre y esperaba que como elemento de trabajo y sacrificio le fueran los demás Consejeros, congratulándose de volver a reunirse con ellos.

Manifiesta que cuando salió de Elche para ocupar el Gobierno Civil de Castellón llevó la preocupación de dejar huella profunda de su actuación para que fuera recordado con admiración al paso de un ilicitanos por aquel Gobierno. Que, de como consiguió su sueño y propósito a fuerza de trabajo y sacrificio, da idea la despedida que le hizo el pueblo de Castellón al dejar dicho Gobierno, que no contento con ello, plasmará su sentimiento por verle salir de aquellas tierras, en un documento que recorrió la prensa local y provincial, y en cuyo documento se rinde homenaje solamente a su capacidad de trabajo y sacrificio, únicos donos de los hombres de hoy, que no son en los tiempos para hacer facultades al rebrillar el local del fuego artificioso de un partido, sino que son los días en que se precisa solamente de los hombres que trabajen arduamente, incansablemente, tenazmente. Con este propósito, dice Manuel Rodríguez que vuelve al Consejo en don-

de se encuentra con muy estimados amigos y compañeros, y que les ayudará en cuanto sea preciso y necesario hasta que el esfuerzo de todos sea ejemplo para los demás y se consiga por este medio librar a España de la garra del fascismo. Termina diciendo que le anima el mismo espíritu que le llevó a Castellón y espera que el trabajo de todos al que contribuirá en la medida que deja expuesta, deje marcada una huella profunda en la actuación del Consejo Municipal que sea admiración de todos y satisfacción de los Consejeros.

«Todas las minorías asistentes, U. R., C. N. T., Partido Comunista e I. R., agradecen las palabras del compañero Rodríguez, y reconociendo la admirable labor desarrollada por éste al frente del Gobierno Civil de Castellón, al que le vieron marchar y despidieron con pesar, y del que le reciben satisfechos y admirados, esperan que aquella labor encuentre su solución de continuidad en las tareas del Consejo. Nuestro Compañero Serrano Campello, que preside por haber sido designado primer Teniente de Alcalde en sustitución del camarada Juan Pomares, recoge las intervenciones de las minorías y da la bienvenida a Rodríguez, rectificando éste para agradecer las palabras de todos y cada uno de los que han intervenido. Y ahora es cuando realmente terminó la sesión, porque es ahora y no antes cuando debe terminar.

## Secretario General de la Agrupación Socialista

El compañero Juan Pomares, ha cesado en el cargo que venía desempeñando de Secretario General de la Agrupación Socialista por motivo de haber movillado el reemplazo al cual pertenece.

No es necesario decir que el compañero Pomares ha desempeñado este cargo y otros muchos y de responsabilidad, tales como Vicepresidente primero del Consejo de Economía y Primer teniente alcalde, que ostentaba en representación de la Agrupación Socialista, con singular acierto y competencia.

El compañero Manuel Rodríguez Martínez ha sido el sustituto del compañero Pomares en los cargos de Secretario General de la Agrupación y Vicepresidente del Consejo de Economía.

El amigo Rodríguez no necesita de presentación. De su capacidad y dinamismo dicen mucho la Alcaldía de Elche y el Gobierno Civil de Castellón, cargos que ha desempeñado a completa satisfacción de todos.

## Los asesinos de niños y mujeres sobre Alicante

Alicante, la capital de nuestra provincia, la ciudad hermana tan vinculada a nuestro pueblo por toda clase de lazos y convivencias, ha sido martirizada por los asesinos de mujeres y niños, ha visto desgarrada su carne inocente y destruidas sus viviendas. La alegría que el mar mediterráneo imprime a la bella capital levantina, se ha visto empañada por la desolación y la tristeza. Lloran las jóvenes madres la desventura de los hijos de sus entrañas. Aprietan con silente pafatismo los puños los hombres pidiendo venganza, y la rabia y el odio se apodera de todos los corazones ante tanta barbarie. Más el dolor y el odio que sentimos ahora todos en lo más hondo del corazón y del ánimo, ha de servir para estructurar una nueva humanidad, en la que estas monstruosidades no sean posible. El fascismo siembra la destrucción y la muerte por doquier. Los idealistas luchamos por una humanidad mejor, libre, honrada, feliz, sin monstruos que asesinen a mujeres y niños indefensos.

Alicante está de luto, llora la muerte inica de sus trescientas víctimas, entre las que más de doscientas son niños angelicales y mujeres tiernas y delicadas. El fascismo criminal, puede estar satisfecho de su hazaña.

Hermanos de Alicante, el pueblo de Elche, hermano vuestro, siente en lo más vivo de su entraña vuestra tragedia, se asocia a vuestro dolor, y jura solemnemente luchar hasta morir para dejar vengado tanto horror.

## Grupo Femenino Socialista

### CONVOCATORIA

Se convoca a todas las afiliadas a Junta General para hoy a las 7 y media de la tarde en nuestro domicilio social Plaza Dr. Campello 9.

Por tener que tratar asuntos de interés, se ruega la asistencia de todas las afiliadas.

### EL COMITE

Nota: con el fin de terminar la rifa de los cuadros rogamos a las compañeras que tengan números por liquidar hagan su liquidación lo más pronto posible.

## En el Instituto de 2.ª Enseñanza

### Exposición de fin de curso

La terminación del curso académico en los Centros docentes, que tradicionalmente ha tenido lugar con festivales y actos más o menos pomposos, con becales, etc. ha presentado este año, por lo que respecta al Instituto Nacional de nuestra ciudad, un aspecto nuevo, que pone de manifiesto la transformación que viene experimentando la enseñanza bajo los auspicios de la República.

Una nota radiada por la Emisora Local y una atenta invitación del Comisario-director del Instituto, llevaron al repórter al acto preparado como fin de curso en nuestro centro de 2.ª Enseñanza, y allí hemos permanecido unas horas, sin es-

chuchar palabras ampulosas, ni piczas académicas o trozos literarios de elevado estilo; pero sí deliciosamente, complacientemente absortos en la contemplación de unas muestras efectivas de los trabajos realizados por los alumnos en las distintas disciplinas que integran el plan de estudios.

Tras unos democráticos saludos, el Comisario Director y el Profesorado del Instituto nos han llevado a un amplio salón de la planta alta, artísticamente adornado, donde se han expuesto los trabajos llevados a cabo por los muchachos, sobre los que hemos ido escuchando las convenientes explicaciones de los camaradas encargados de las enseñanzas. Nuestra atención no ha decaído un momento, observando con deleite las múltiples manifestaciones del «hacer» de los alumnos: láminas de dibujo lineal; decorativo, del natural y de figura; de anatomía humana, animal y vegetal; mapas geográficos en relieve; aparatos de física; curiosas materializaciones de formulas químicas; trabajos literarios y redacciones ilustradas con dibujos;...todo artístico y primorosamente presentado, revelando en su conjunto una labor continua y perseverante, demostrativa de la capacidad de trabajo de los alumnos y de la competencia y celo de los profesores, quienes han sabido descender desde las alturas de la tradicional cátedra, al de la camaradería y colaboración personal en largas horas de trabajo paciente y efectivo, que a su vez, ha permitido a los alumnos pasar desde el plano pasivo del estudiante que ve y escucha las lecciones de su «Catedrático» al de este otro, más racional y activo, de las realizaciones materiales, lo que sobre demostrar una excelente capacitación para el trabajo manual, literario o artístico, constituye el índice más elocuente de la asimilación y rendimiento de las enseñanzas recibidas.

## Reunión del Comité de la Agrupación Socialista

El Comité de la Agrupación Socialista celebró reunión el jueves día 26 a las 7 de la tarde.

Asistían los compañeros Manuel Rodríguez Martínez, Manuel Serrano Tremiño, Rita García Agulló, Antonio Sempere Agulló, Francisca Amorós Marco, Ramón Pastor Vázquez, Pedro Hidalgo Maciá, Jerónimo Soler Ruiz y José Fernández Dueñas.

El compañero Manuel Rodríguez Martínez, designado Secretario General en la anterior reunión, toma posesión del cargo, dirigiendo unas breves palabras.

El compañero Antonio Serrano Ruiz informa ampliamente de su gestión que el Comité aprueba.

Se trata sobre la inauguración de la Escuela Popular «Pablo Iglesias» organizada por esta Agrupación, para el domingo día 29 del actual.

Ampliamente se estudia la cuestión de refugios y demás medidas necesarias para evitar víctimas en los bombardeos de la aviación fascista tomando acuerdos a este efecto.

También se trata sobre los Grupos Socialistas del campo y los Grupos Sindicales Socialistas.

Así mismo se estudió la cuestión de los reemplazos movillados tomándose acuerdos relacionados con esta cuestión.

Se levantó la sesión a las 9 de la tarde.

Tras unos democráticos saludos, el Comisario Director y el Profesorado del Instituto nos han llevado a un amplio salón de la planta alta, artísticamente adornado, donde se han expuesto los trabajos llevados a cabo por los muchachos, sobre los que hemos ido escuchando las convenientes explicaciones de los camaradas encargados de las enseñanzas. Nuestra atención no ha decaído un momento, observando con deleite las múltiples manifestaciones del «hacer» de los alumnos: láminas de dibujo lineal; decorativo, del natural y de figura; de anatomía humana, animal y vegetal; mapas geográficos en relieve; aparatos de física; curiosas materializaciones de formulas químicas; trabajos literarios y redacciones ilustradas con dibujos;...todo artístico y primorosamente presentado, revelando en su conjunto una labor continua y perseverante, demostrativa de la capacidad de trabajo de los alumnos y de la competencia y celo de los profesores, quienes han sabido descender desde las alturas de la tradicional cátedra, al de la camaradería y colaboración personal en largas horas de trabajo paciente y efectivo, que a su vez, ha permitido a los alumnos pasar desde el plano pasivo del estudiante que ve y escucha las lecciones de su «Catedrático» al de este otro, más racional y activo, de las realizaciones materiales, lo que sobre demostrar una excelente capacitación para el trabajo manual, literario o artístico, constituye el índice más elocuente de la asimilación y rendimiento de las enseñanzas recibidas.

Sinceramente felicitamos tanto al Profesorado como a los alumnos por la exposición de fin de curso y los animamos para que prosigan por el mismo camino en la regeneración de la importantísima misión cultural que el beneficio de los alumnos, por lo que significa para su futura capacitación profesional y del trabajo.